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   若葉の候、野や山に生命の息吹を感じる季節になりました。 
   初めまして、４月より副施設長に就任した永井です。 
   今までは、県内の児童養護施設に勤務していましたが、桜学館の職員としてお役に立てれば

幸いだと思います。まだまだ、子どもひとり一人や、分級の先生方、職員の皆さんとも知り合

っている最中で、時々名前を間違って声をかけたり、仕事の手順がよくわからなかったりだと、

苦笑いの毎日ですが、少しずつ環境を整えているところだとご容赦くださるとありがたいです。 
   居住地は土岐市で、毎日車で通勤していますが道路もよくなり、１８年前に５年間「ひまわ

りの丘」に勤務したことがありますが、当時と比すると快適な道中です。安全運転に心掛けて

通勤しています。 
   ６０歳という年は、発達的にも社会的にも節目だと思います。例えば、体力の衰えと健康維

持、退職と収入減、親の健康維持や介護の課題、子の結婚に伴う新しい家族の受け入れなどの

様々な変化への適応の課題があります。加えれば、余暇時間の確保と過ごし方を工夫する必要

もあると思います。徐々に迫る老いを見通しつつ、この節目を大いに楽しもうと思っています。 
   依存と自立という見方をすれば、子どもの頃親への依存が大きかったように、６０歳以降は

家族や社会への依存も増してきます。少しずつ少しずつ、こうした状況の変化を受け入れ、大

いに楽しんでいこうと考えています。 
 
   ともあれ、出勤するたびに元気にあいさつしてくれる子が次第に増え、また職員の元気なあ

いさつに活気を感じる毎日です。 
   子どもと向き合うことを生業とすることはそれほど楽なことではありませんが、心が通じて

信頼しあえるようになった時、この仕事の心地良さと深みを感じながら続けて来ました。 
   桜学館にお世話になり、再度子どもたちと関わることを職業と出来たことをとても嬉しく思

います。 
   どうぞ皆さま、還暦を過ぎてまだまだ未熟な私ですがよろしくお願い致します。 

副施設長   永井健 
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各ユニットより	 

 
 
 
 
 
 
 
３月には４人の仲間が退所した虹ユニットですが、 
新たなメンバーも加わり、小・中・高校生合わせて 
７名で新学期を迎えています。昨年度は、みんなで 
いいところをみつけ合う“キラキラの種“の取り組み 
で、たくさんのお花を咲かせました。そして今年度は、 
Ｏｎｅ   ｆｏｒ   Ａｌｌ／Ａｌｌ   ｆｏｒ   Ｏｎｅを 
テーマに、みんなで決めた目標に全員でむかっていく 
“レインボーハウス”の取り組みを行なっています。 
それぞれが自分の目標に向かいながらも、たくさん遊び、 
楽しみながら成長していきたいと思いますJ 
 

 
 
 
 
    

３月には、９名中５名が高校進学を機に退所しました。 
      そして、退所・卒業祝いでカラオケと食事に行きました。 
      今年度は、「子どもの主体性を引き出す支援」ということで、自分達で決めた 
ユニットの月間目標について、ポジティブシールの活用を始めました。“当たり 
前のことができて当たり前“でも、“当たり前のことができればそれでよし” 
という前向きな考えのもと、今日もポジティブシールを貼っています！ 
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3 月に中 3 生が無事第一志望の高校に合格し、退所しました。今年度は、その児童以外同

じメンバーでのスタートです。代わり映えしない代わりに、変化に苦手な子どもたちにとっ

ては、それはそれで安定した生活を送れることになるのかな。  

                                      

  

	 	  
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 
 
 
  

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

  

  

  

  

  

  

 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
  

  

     

  

  

  

  

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	   

 
 

   昨年度は中 3 生を中心に、様々な分野でボラ

ンティアを経験してもらいました。それを機に、

自分の課題に気付けた子ども、自信をつけた子

どももいました。  

この取り組みを引き継ぎ、今年度は小 6 生を

中心に経験させていきたいと思っています。一

回目の募金活動は、弱音ばかり・・・。彼らの

新たな課題、職員側の支援の在り方を考えさせ

られた日となりました！  

今年度は、子どもの小集団作りに力を

入れて取り組んでいます。まずは、子ど

もミーティングの回数を２週に１回から

週 1回に増やし、子ども執行部の２人を

中心にミーティングを進めていっていま

す。今はまだ、職員が入っての打ち合わ

せが必要なのですが、ゆくゆくは子ども

たちだけで進めていけるだけの力を付け

させていきたいと思っています。 

でも、職員の異動はありました。何人かの子が昨年度までセ

ラピーを受け持ってもらっていた子もいて、すんなりユニット

に溶け込みました。 
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レクより	 

クリスマス会 

お花見ＢＢＱ 

毎年恒例のクリスマス会☆ 
ハープさんの演奏を聞き、全員でクラッカー

を鳴らしてスタートしました。今年のレクリ

エーションは、ユニット対抗ゲームとして、

炭酸早飲み・アニメクイズ・ロシアンルーレ

ットを行い、ユニットごとに協力して楽しみ、

盛り上がりました。サンタさん・トナカイさ

んからプレゼントをもらい、充実したクリス

マスになったのではないかな、と思います！ 

	 	 	  ２０１４年度初の行事は、お花見ＢＢＱです！ 
	 	 	  女の子は“野菜切り”、男の子は“火起こし”と 
	 	 	  準備の役割を分けて行ないました。なかなか 

火起こしがうまくいかず苦戦しましたが、 
おいしいお肉・海鮮・野菜・焼きそばを食べ、 

たくさんの笑顔が見られました！ 
前々日の雨で、川の増水もあり心配でしたが、 

当日は水量も減り、足首までと決めて川に入ったり、 
水きりをして楽しむことができました。 
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	 ５月２日に前平公園へ行きました。５月下旬

に行われる名古屋への校外学習に向けて、公共

交通機関の利用の仕方やマナーを学びました。 
	 当日は、とても天気がよく、広い芝生の上で、

バレーをしたり、木陰で短歌づくりをしたりし

て過ごすことができました。 

	 ４月１８日に安桜山の登山に行ってきまし

た。頂上からは、関市内を見渡すことができま

した。登山の後は、善光寺の戒壇巡りをしまし

た。真っ暗の中をドキドキしながら歩きまし

た。どちらも今年度から始めた活動で、初めて

の場所で、とても新鮮な気持ちで活動を行うこ

とができました。 

	 ４月１１日、雲雀公園へお花見に行

きました。今年度から、小中で縦割り

班を作りました。中３生がリーダーと

なり班をまとめることができました。 
	 公園では、バレーやバドミントンな

どをしながら、楽しく遊ぶことができ

ました。 

	 ４月２５日、進級を祝う会がありました。今年

度から発足した生徒会が中心となり、司会進行を

して自分たちの力で会を行うことができました。 
	 学年ごとに作った料理やおやつを縦割り班ごと

に食べました。最後は、３年生によるバンド演奏

もあり、楽しい時間となりました。 



 6 

新人スタッフの紹介	 

    
    今年度に入り、春からは桜学館にも新しい職員さんが増えました！ 
    ここで、職員さんの紹介をしたいと思いますJ 
 
 
 
 
  

  

  

  

  

  

  

     

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

3 人の新しい職員さんが桜学館に来ました。  

職員一同協力し合い、子どもたちを支援したいと思います。  

これからもよろしくお願いいたします。  

  

 
    

 編集後記   編集委員を務めて 4年が過ぎました。早いものです。そして岐阜にきて 7年目。岐阜

に来た頃は、多治見が日本一暑い土地でした。暑い夏が嫌で嫌でたまらなかった。ゴキブリも出

る、蒸し暑い、嫌な思い出しかありません。今では大分身体も慣れて、自然が素晴らしい岐阜を

愛してやみません。  

7 年もたてば年もとります。先月サッカー大会（Ｙリーグ）があり、日焼けしました。肌ケア

をせずに日焼けをしてしまい後悔の毎日です。肌をいたわらなくちゃいけない年齢になったのだ

な、そう思うと切ないものです。（編集委員   吉野）  

副施設長	 永井 健 
 

 
週 1回登場の 
レア職員ですが、 
よろしくお願いします！ よろしく 

お願いします！ 

セラピスト	 中山 智隆 
 
子どもから学ぶ気持ちを 
大切にします。 
よろしくお願いします。 

セラピスト	 吉川 千香 
 
子どもから学ぶ気持ちを 
大切にします。 
よろしくお願いします。 

 
子どもから学ぶ気持ちを 
大切にします。 
よろしくお願いします。 
 


